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文/片 齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 赵波 李自强

户口问题
影响孩子就近上学

最近一年来，家住青岛镇
江路48号院的隋先生一直为
孩子上学的事烦恼，明年孩
子就要上小学了，现在户口还
没确定下来。“这都是因为我
们的房子，虽然房子地理位置
和行政区划都在市南区，但户
籍等却隶属市北管理，政府文
件已明确我们这里属于市南
区，但户籍这些年始终迁不过
去。”隋先生说，他们的房子位
于宁夏路以南500多米，行政
区划属于市南区，但是户口
簿上却是写着市北区，明年
儿子上小学，如果按照户口
来算，只能去属于市北区的台
湛路小学，但是如果户口在市
南的话，就能划进镇江路小学
招生范围。

“这几天镇江路小学又发
布了学位预警，要求必须提前
两年落户才能有录取资格，两
年前我们就天天催有关部门赶
紧把这个户口问题解决了，每
次催都说很快就好，两年过去
了也没个结果。”隋先生说，镇
江路小学和他们小区只有一墙
之隔，非常近，而台湛路小学却
相对较远，大约离小区1公里
多。“不光我们家遇到这样的情
况，镇江路48号院还有好几户
孩子都面临着上学的问题。现
在孩子上学问题都已经被耽误
了。”

行政区域
20年前已划定

隋先生向记者展示，早在
2001年12月，山东省政府印发
《关于同意市北区人民政府和
市南区人民政府联合勘定的
行政区域界线协议书的批复》
(鲁政函民字(2001]192号)，正
式确定了两区界线。据此，宁
夏路87号时代风景小区及宁
夏路81号、83号、85号、宁夏路
89号，镇江路40号原43中学、
镇江路42号公交修理厂、镇江
路44号镇泰花园、镇江路46号
市政宿舍、镇江路48号部队干
休所等均在市南区界内，但管
理权限属于市北区。

记者注意到，青岛宁夏路
87号时代风景小区地理位置比
镇江路48号院更靠近市北，而
早在2020年8月，140余户居民
的户籍已经从市北划到市南
区。“我们这个房子在宁夏路87
号的时代风景小区南边500多
米，地理位置更靠近市南，他们
小区的业主因为积极争取，一
年前时代风景就已经完成了户
籍等一系列的调整，为什么我
们这边不行啊？”隋先生质疑
说，文件上他们小区和宁夏路
87号的时代风景小区都是同样
的历史遗留问题，并且他们小
区地理位置更偏市南。

问题解决
卡在一处门头房

“这两年我们隔一段时间
就打电话催进展，却始终没有
任何进展。”镇江路48号院的
矫女士同样为孩子上学忧心
不已，她说，2020年12月，市北
区就答复说今年3月肯定没问
题了，现在他们再打电话催事
情进展，市北区的工作人员就
说，现在市北该提交的都提交
了，问题卡在市南那边，而他
们联系市南，市南那边却又说
现在问题卡在市北，两个区踢
起了皮球。现场隋先生拨通了
市北区民政局工作人员的电
话，工作人员在电话里表示，

“当时开会研究，此事要出一个

会议纪要，但是到现在会议纪要
也没出。7月2日，市北区政府已
经给市南区政府发函了，如果市
南区政府没意见就签了，如果有
意见就会给我们发过来。”这名
工作人员说，现在出了一点小问
题，就是43中，现在市北已经提
出了解决方案，就看市南对协议
书有没有意见，没有意见就签协
议，现在问题就卡在了市南。

记者多次联系市南区民
政局的办公电话，接线工作人
员表示，相关负责人不在。一
天后，记者几经辗转联系到负
责此事的工作人员，该工作人
员表示，此事涉及多个部门，
当事人所在地理位置户籍地在
市北区，但因镇江路40号青岛
43中有一处门头房存在法律纠
纷，案件还在审理中，导致目前
没法进行交接。“居民的房子没
有问题，出现的问题就是青岛
43中门头房的法律纠纷问题迟
迟解决不了，导致区划进展也
就难以进行，但现在总体是向
好的状态，近日就会有比较明
确的意见。”该工作人员表示，
问题就卡在市北区，由于市北
区没有处理好这处门头房，导
致了迟迟交接不了。

记者多方采访终于弄清
楚，原来困扰镇江路48号院居
民多年的户口问题，症结在于
一处存在法律纠纷的门头房
上，就因为这一处门头房，宁
夏路81号、83号、85号、87号、
89号，镇江路40号原43中学、
镇江路42号公交修理厂、镇江
路44号镇泰花园、镇江路46号
市政宿舍、镇江路48号部队干休
所等成百上千户居民的户籍问
题解决不了。对此，不少居民认
为，当时宁夏路87号海尔时代风
景小区可以单独解决，这次为啥
不能先把没有争议的历史遗留
问题解决呢？“最近几天我们又
催了好几次，市南区那边又答复
说，已经办理得差不多了，近
期应该就能有消息，希望这次
是真的能解决了。”9月13日，
隋先生告诉记者。

齐鲁晚报·齐鲁壹点
见习记者 马璐璐
记者 袁文卿

近日，有壹粉向齐鲁晚报·
齐鲁壹点反映，菏泽市牡丹区永
泰·天泽园小区建成7年了，却一
直没有车棚，下雨天不少居民的
电动车和自行车只能放在楼道
里，有安全隐患的同时进出也不
方便。

9月9日上午，齐鲁晚报·齐
鲁壹点记者来到永泰·天泽园，
看到每个单元门前都放置着几
辆自行车和电动车，其中一个单
元门前停放着一长排电动车。

小区业主委员会成员聂先
生告诉记者，除了车棚问题，小
区还在北广场公共区域停车位
管理问题上存在异议。据他介
绍，近两年来物业私自圈成车
位有偿出租，侵占了业主的公
共区域。记者随即来到该小区
北广场，看到广场以小区北门
出口为界用石墩隔成了两个停
车场，分别建有车辆识别道闸。
聂先生表示，针对这几件事情，
他们对物业服务不满意。业委
会曾于2019年10月份向物业下
发终止物业服务合同告知书，并
于2020年1月份与物业终止服务
合同。然而合同解除后，该物业
一直没有撤场。

随后，齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者来到小区物业了解情况，
小区物业胡经理说，建设车棚
不属于物业的职能范围，在这
一问题上物业一直在积极配合
社区推进建设工作。关于北广
场公共停车位管理权问题，胡
经理表示目前是一分为二，西
边由住宅业主管理，东边由商
铺业主管理，物业并未参与。关
于小区业委会对物业终止服务
合同，胡经理表示如不满意物
业服务，可由政府部门牵头举
行业主全体大会投票，如60%以
上居民不满意物业服务，物业
将无条件自动撤场。

在菏泽市牡丹区南城办事
处双阳社区，工作人员向记者表
示，由于天泽园是较早建成小
区，当时并没有规划建设车棚，
开发商也已经撤离。社区多次就
车棚问题协调业主与物业，目前
讨论出来的方案是引入第三方
企业以土地租赁置换的方式来
建设充电车棚。关于北广场停车
场管理权问题，社区工作人员表
示，目前讨论出的方案是交由办
事处公开招标。对于目前业主委
员会与物业的相关矛盾，他们一
直在积极协调。

小区建成7年

车棚仍没踪影
社区称将引入第三方企业建设

日前，青岛市镇江路
48号院的多位居民向齐鲁
晚报·齐鲁壹点反映，他们
的房子行政区划早在2001
年就划到了市南，20多年
过去了，户口却仍在市北，
多年来一直反映，每次得
到答复马上就好，现在周
边很多孩子上学在即，小
区居民的孩子却因户口问
题，到哪儿上学成了难题。

隋隋先先生生说说，，一一墙墙之之隔隔就就是是镇镇江江路路小小学学。。
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